

Gartenkultur und Historie: Kloster und Schloss Salem.



Die Insel Mainau aus der Vogelperspektive.

let-Center, das für jeden Anlass

das passende Outfit bietet. Wenn

die Sonne ihre Strahlen über die Schweizer Berge schickt, dann

sollte man es nicht versäumen, mit

einem Schiff der Bodensee-Betrie-

ben (BSB) eine Fahrt über den

Gerade in den herbstlichen Mona-

ten sind die Aktivitäten bei den

Winzern am Bodensee erheblich.

Bodensee zu machen.

ntos: Insel Mainaw Bodensee Oberschwaben Tourismus

BUS-TIPP

## **Bunter Herbst am Bodensee**

## Herbstliche Highlights mit den Top Ausflugszielen am Bodensee und in Oberschwaben

Der Herbst bietet einen ganz besonderen Reiz, um die wunderschöne Landschaft rund um den Bodensee und in Oberschwaben per Bus, per Rad oder per Schiff zu erkunden.

Oberschwaben mit seiner hügeligen Landschaft beherbergt viele reizvolle Attraktionen. Die Federseelandschaft in Bad Buchau etwa, das kleine Städtchen Aulendorf , wo Gäste im Aulendorfer Ritterkeller zu Schmaus und Trunk begrüßt werden. In Bad Waldsee finden Besucher das Hymer Museum, um in die Welt des mobilen Reisen einzutauchen. Genuss pur heißt es in der Adrian Manufaktur in Waldburg, die das Wissen rund um Obstanbau und die köstlichen Produkte daraus anbietet. Campus Galli, die Großbaustelle

mitten im Wald, wird die Geschichte um das Jahr 900 näher bringen und Besuchern die Möglichkeit geben, mitten drin zu sein. Ohne großes sportliches Können werden Interessierte in Deutschlands verrücktesten Golfanlagen in Pfullendorf einen Ball putten und dabei abenteuerliche Hindernisse überwinden.

Eine Stadtführung mit einem Besuch der Sandsteinkeller rundet einen Besuch in Pfullendorf ganz sicher ab. Auch im Herbst, noch weit weg von Fasching, Fasnet oder Karneval, erfahren Reisegruppen alles Wissenswerte um das Hohe Narrengericht in der Stadt Stockach. Ein Bummel durch die schöne Altstadt wird den Besuch bereichern. In Meersburg findet man nicht nur eine maleri-



Vor dem Zeppelinmuseum.

sche Uferpromenade, sondern auch reizvolle Gassen, eine Burg und die Bibelgalerie, die viele Geschichten erzählen wird.



Das Kloster Salem liegt nur wenige Kilometer vom Bodensee entfernt. Bei einem Besuch des Klosters und der Kirche kann Geschichte hautnah erlebt werden. Ein Besuch auf der Insel Mainau, weltbekannt und ganzjährig geöffnet, ist besonders im Herbst und Winter ein ganz besonderes Highlight.

Das K99 in Konstanz bietet Eleganz und Service, wobei Besucher nach einem erlebnisreichen Erkundungstag die Seele baumeln lassen können. Im Seemaxx in Radolfzell befindet sich das OutSo auch beim Winzerverein Hagen, des größte und auch älteste Winzervereins am See. Bei einer Kellerführung mit Weinverkostung können Besuchergruppen edle Tropfen genießen. In Friedrichshafen erwarten diese gleich zwei Höhepunkte am See, Das Zeppelin Museum, das sie in die Zeit der Fluganfänge versetzt. Und das Dornier Museum, das alles Wissenswerte über die damalige und heutige Luftfahrtgeschichte vermittelt. Ganzjährig geöffnet, werden wechselnde Sonderausstellungen angeboten. Nicht weit vom Bodensee entfernt können Aktive

im Skywalk Park Allgäu über den Baumwipfeln das einzigartige

Panorama genießen, das sich auf

einem Laufsteg von über 900

Metern vor dem Blick ausbreitet.

Die Angebote für Gruppen sind



Bei der Planung einer Bodensee-Rundreise oder einer Tagesfahrt behilflich:

Johanna Rimmele Tourismuskooperation und Messe management Tel.: 07525/7892

Mobil: 0160-6 49 47 49 www. rimmele-tourismus.de





Das überwältigende Panorama auf dem "skywalk



Das seemaxx-Center



Im Artus Rittersaal.



Im Gewölbekeller Adrian



Arbeiten am mittelalterlichen Siedlungsbau im "Campus Galli".



Unterwegs auf dem BSB Schiff "Karlsruhe"